

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Crónica de París

(Del corresponsal de Prensa Asociada)

La Francia del Sagrado Corazón

Todas las noticias, venidas de cerca y de lejos, de la ciudad y del campo, de las regiones invadidas por el enemigo y de aquellas otras que viven en una relativa tranquilidad, coinciden en asegurar que la festividad del Sagrado Corazón revestirá este año extraordinaria solemnidad y esplendores nunca vistos en toda Francia.

Jornada gloriosísima y edificante en extremo va a ser la del 15 del próximo mes de Junio, día a que, por razones especiales, se traslada aquí la celebración de dicha festividad. Jornada de fervientes plegarias y generosísimos sacrificios colectivos, en la que Francia entera, como movida por un solo espíritu y un solo corazón, aparecerá arrodillada y con las manos dirigidas a lo alto, implorando, con cánticos y gemidos, de ese Divino Corazón, que tanto ha amado a Francia; la cesación de sus males presentes y las inmensas gracias de que tanto necesita en la hora actual.

Y no será sólo en el sosegado recogimiento de los hogares y en la mística paz de los templos cristianos donde resonará ese día el acento de las dulces plegarias imploratorias y humildes. Allí, en los anchos campos de batalla, donde se combate y se muere; entre las apretadas filas de los regimientos heroicos; en el fondo de las formidables trincheras, donde millares y millares de creyentes soldados empuñan alternativamente el rosario y el fusil, siempre de cara a la muerte que, insidiosa, les acecha y aguarda; en todos los puntos de las líneas de batalla, en fin, se elevarán al cielo en ese día voces de consagración al Corazón de Jesús, voces de héroes cristianos que, aisladamente y en grupos, se darán a Dios, prometiendo servir bien y conjurándole a bendecir a la patria con bendiciones de triunfo y de victoria.

Coincidiendo con estos consoladores anuncios y felices disposiciones, un grandioso movimiento nacional se inicia y desarrolla en todas partes con caracteres patrióticos religiosos, demandando de los Poderes públicos que la imagen del Sagrado Corazón campee y brille en la bandera francesa, como hermoso homenaje del alma de la patria a Jesús y prenda segura de futuras gloriosas reivindicaciones nacionales.

«¡Es preciso que el Sagrado Corazón se ostente en el estandarte de Francia!» —es el grito que del fondo de todas las almas creyentes se eleva en estos momentos como expresión de un voto unánime y espontáneo de la patria que adquire las proporciones de un verdadero plebiscito popular. «¡Hallará este grito un eco favorable en las esferas del Gobierno!» Será pronto una feliz realidad la hermosa iniciativa de los católicos franceses? El divorcio manifiesto que aquí, como en la mayor parte de las naciones, existe entre los Gobiernos y la verdadera opinión pública; el vano fantasma de los humanos respetos, los visajos compromisos de políticos y parlamentarios de las izquierdas, otras varias causas que no es necesario enumerar, pueden dificultar, o retardar al menos la realización de ese deseo veheméntísimo y ardiente de la verdadera Francia; pero el simple hecho de adquirir concreción y vida esa petición colectiva es prueba suficiente de las aspiraciones, de los anhelos, de la fe del pueblo francés.

Francia ama al Sagrado Corazón de Jesús, y el Sagrado Corazón de Jesús ha manifestado siempre hacia Francia una predilección y un amor singular. No es en tierra francesa, en Paray le Monial, donde Jesús se dignó revelar su

Corazón a los hombres y pedir la institución de su fiesta en la Iglesia? ¿No es en París donde, por voto solemne y nacional, se ha elevado la más grandiosa Basílica—Montmartré—que en el mundo se ha erigido en honor y gloria del Sagrado Corazón, Basílica en la que cada una de sus piedras sagradas se halla unida con perfumes de fe, de lágrimas y de amor, constituyendo en su conjunto el más bello poema místico de la época moderna? ¿No es en Francia, en fin, donde, semejante a un florido vergel, ha surgido esa gran Archicofradía de oración y penitencia que incesantemente hace subir al cielo, al Trono de gloria del Corazón de Jesús, el incenso purísimo de sus adoraciones, de sus sacrificios y de sus plegarias?

Grandes, en verdad, han sido en los tiempos últimos los pecados de la Francia oficial; pero del pueblo francés, como de la Santa Penitente del Evangelio, bien podemos decir que mucho habrá de perdonarsele, porque mucho ha amado, porque mucho ama al Sagrado Corazón de Jesús.

Luis Berger.

París, Mayo 1917.

Café en venta

Se desea vender un establecimiento de café con billar y todos sus accesorios. Referencias: Carrea, 24.

Sección informativa

De Porreras

Ayer se celebró con extraordinaria solemnidad la fiesta de la Asociación de Hijas de María.

El templo estaba adornado con la mayor elegancia, y con sus más ricas joyas, destacándose la hermosísima imagen de la Virgen en el altar mayor.

La misa de Comunión ha sido muy concurrida.

Después de tercia solemne, un nutrido coro de asociadas ha interpretado de un modo sobresaliente la misa «Te Deum laudamus», de Perosi, acompañada al órgano y armonium por los Reverendos don Antonio Alberti y don Miguel Escarrer, respectivamente.

El Catedrático del Seminario don Juan Rotger ha predicado elocuentísimo sermón, presentando la fe y la fortaleza de María Inmaculada como modelo de estas virtudes que ha de poseer la doncella cristiana en la época actual.

Por la tarde se ha organizado la procesión, que ha recorrido las principales calles del pueblo, siendo llevada la imagen de la Inmaculada alternativamente por cuatro presidentas y corista, terminando con el acto del besamanos a la Virgen.

La nota culminante de este año ha sido el estreno de un magnífico pendón, bordado en oro y sedas, rica joya de arte y de buen gusto, filigrana de bordados en que las religiosas de este pueblo han puesto todos los recursos de su arte. En su centro, sobre rico bordado de oro mate se destaca la imagen de la Inmaculada, interpretada a la perfección. Elegantisimos frisos bordados en oro adornan los altos y bajos del pendón. El reverso está formado por otra tela de seda blanca, donde está bordado en letras de oro, entre ramos de rosas, el título de la Asociación y la fecha del estreno.

Nuestra enhorabuena a las asociadas, y de un modo muy especial a su director nuestro celoso Cura Párroco, don Antonio Soler, que tanto se sacrifica en bien de la Congregación.

Corresponsal

Porreras, 4 de Junio de 1917.

Publicaciones recibidas

La Hormiga de Oro.—Esta antigua Ilustración católica viene esta semana con variado texto, instructivo, ameno y útil, en su parte literaria, y en la artística vemos una hermosa custodia del siglo XVI, estilo «Manuelino», y el cuadro «Sola en el taller», de H. Schlesinger, además de una amplia información gráfica mundial con asuntos de varias regiones españolas, en los cuales figuran: inauguraciones en la Corte; vapor «Patricio»; incendio del teatro Lara en Harro, etc., y vistas y detalles de la guerra europea y de nuestra acción en Marruecos.

—El Boletín del Colegio Pericial Mercan-

til de Baleares publica, en su último número, el siguiente sumario:

«La Guinea Continental.—La Asamblea de los Colegios Periciales.—Un banquete.—Labor del Colegio.—La Memoria de la Escuela de Comercio.—Revista de revistas.—Oposiciones y concursos.—Disposiciones oficiales.—Noticias.—La Bolsa.—Mercados.»

De Ibiza

Ha sido nombrado auxiliar de Hacienda de esta Depositaria, en sustitución de su padre, don Tomás, don Juan Oliver Jordán.

—Se dice que ha quedado desierta la subasta de las obras de construcción de un nuevo edificio para Comandancia de Marina.

—Ha sido desembarcado, poniéndolo a fote y remolcándolo hasta este puerto, el bergantín goleta francés «Marie Alfred».

—Se ha recibido el siguiente telegrama del diputado a Cortes señor Román: «El lunes 28 de Mayo, el Consejo de Estado devolvió al Ministerio de Fomento, favorablemente informado, el expediente de construcción de la carretera de Formentera (2.º trozo). El 6 del actual probablemente se aprobará en Consejo de Ministros e inmediatamente se publicará en la Gaceta el anuncio de subasta. El tipo es de unos 25 mil duros.»

—Se ha creado en esta ciudad un orfeón.

—Se encuentran en Ibiza, para cargar sal, el barco noruego «Ariel», y el dinamarqués «Naoh».

Ibiza, 1.º de Junio.

El trigo y el arroz

La «Gaceta» contiene una Real orden sobre el tráfico del trigo y del arroz dentro de España, cuya parte dispositiva dice:

«Primero.—Que se declare completamente libre el tráfico del trigo, harina y arroz entre las provincias españolas, sin otras limitaciones que las incautaciones acordadas o en tramitación, la cual no podrá exceder de cinco días, debiendo siempre el Gobierno dictar una resolución definitiva.

«No obstante lo preceptuado en el párrafo anterior, las facturaciones no podrán verificarse sin que acompañe a la expedición la correspondiente guía, que no podrá ser negada por las autoridades locales más que en caso de hallarse la partida incautada por el Gobierno o incautado expediente para llegar a su incautación con la solicitud del Ayuntamiento.

«Segundo.—Solamente se permitirá la exportación a las provincias del litoral, fronterizas y a Baleares cuando preceda la petición al Gobernador de la provincia a que se destine, fundada en la necesi-

Almacenes MATAS

Recibidas las novedades para PRIMAVERA y VERANO

Gran surtido en Etaminas, Crespones, Organdis, Mezalinas y Gasas

Sastrería y Camisería

BLUSAS CONFECCIONADAS

Teléfono 240

diendo velocísima carrera hasta el punto en que, a consecuencia de ella, se produjo el vuelco.

El coche resultó algo averiado y el cochero, herido levemente, fué asistido en el dispensario del Terreno por el joven médico don José Abrines.

El señor Obispo, en elocuente y familiar discurso, estimula al pueblo a proseguir por el camino de la virtud por ser el único que da la verdadera felicidad.

A las diez administró el sacramento de la Confirmación a 88 niños y 85 niñas, apadrinando el acto el señor Alcalde de la villa, don Baltasar Mora, don Antonio Noguerol, don Santiago Vilella y las señoras doña Catalina Mateu, doña Francisca Reus y doña Francisca Salas.

Concierto Torrandell

El próximo jueves dará un concierto en el Teatro Principal de Mahón nuestro paisano y amigo el notable concertista de piano D. Antonio Torrandell.

Con tal motivo, la Prensa de la vecina isla dedica calurosos elogios al celebrado artista mallorquín.

En la Audiencia

Señalamiento
Mañana se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Jorge Pizá Vidal, acusado del delito de estafa.

Representará el Ministerio público el abogado fiscal, don Carlos Acquaroni, y defenderá al procesado el letrado don Fernando Pou.

Suspensión
Por enfermedad del procesado, se ha suspendido la vista de la causa instruida contra Pablo Calvo, acusado del delito de lesiones, que debía celebrarse hoy en esta Audiencia.

Excursión
La sección ciclista de la «Asistencia Palmesana» realizó el domingo último la anunciada excursión.

Los excursionistas fueron en tren hasta Luchmayor, donde se desayunaron. Desde dicha ciudad la excursión continuó en bicicleta.

Los excursionistas visitaron el balneario de San Juan de Campos, las Salinas y Santanyi.

Vida deportiva

Excursión
La sección ciclista de la «Asistencia Palmesana» realizó el domingo último la anunciada excursión.

Los excursionistas fueron en tren hasta Luchmayor, donde se desayunaron. Desde dicha ciudad la excursión continuó en bicicleta.

Los excursionistas visitaron el balneario de San Juan de Campos, las Salinas y Santanyi.

La Visita Pastoral

De Mancor
A las siete de la mañana ha llegado, en auto, el Ilmo. señor Obispo para practicar la Santa Pastoral Visita.

Un inmenso gentío, formado de todas las clases sociales y presidido de los señores Vicario y Alcalde, los colegios de niños y niñas que dirigen don Antonio Riera y las Religiosas Agustinas esperan al Prelado a la entrada de la población. La comitiva le acompaña, cantando coplas compuestas exprésas, hasta el templo parroquial, donde el señor Cura Párroco le recibe bajo palio, que llevan miembros de las familias más distinguidas del pueblo.

La Misa de Comunión ha constituido una imponente manifestación de piedad y catolicismo de este pueblo, pues, a pesar de ser día laborable, se ha acercado a recibir el Pan eucarístico de manos del Prelado una gran multitud como en las grandes festividades.

Una novillada

El próximo domingo se celebrará en nuestra plaza de toros una novillada económica.

Las señoras pagarán solamente media entrada.

Se lidiarán cinco novillos andaluces, de Arribes, y harán su repartición los toreros cómicos Sacas y Palmira.

Coche volcado

En la carretera del Terreno y a la altura del puente llamado de «Can Barbará» volcó ayer mañana el coche de la señora doña Enriqueta Jordana, viuda de Alzamora.

Yendo de Palma a aquel caserío, se espantó súbitamente el caballo cuando se hallaba frente a Son Alegre, empen-

tantas veces llamaron mi atención durante mi noviciado? Allí estaban intactos, ricos en naturalidad y en dulzura. La devastación no había sido completa. Representaban la vida del santo fundador de mi convento, desde su infancia hasta su muerte. Era conocida en todos ellos de una manera admirable la fisonomía del Santo, por entre las arrugas del tiempo. Aquí nació, aquí le bautizaron, aquí abandonó por seguir a Dios la casa paterna, aquí instituyó su regla, éste es el cuadro tan expresivo de los azotes, en éste un ángel declara al Santo la pureza del sacerdocio. Este otro representa su muerte. Al pie de cada uno de estos cuadros se conservan unos versos dictados por la piedad y por la fe.

Yo no me cansaba de mirarlo todo. Quise cerciorarme también de si se había salvado el claustro interior, tan notable por su pequeñez como por los recuerdos que inspiraba. Pasé a él cruzando por la sacristía. También estaba desierto, pero intacto. Una por una recorrí sus celdas, que más que celdas, por su estrechez, nichos parecían. Yo entré en la capilla donde estuvo antiguamente la celda que el mismo Santo ocupó. Mis manos

Desee en este momento que llegase el piloto. Puse atento el oído para percibir cualquier rumor lejano que me hubiera sido grato en aquella situación y en medio de aquellos sepulcros. Pero sólo oí el ruido de mi propia respiración, y de mis más ligeros movimientos. En aquel letal silencio creí percibir unos zumbidos extraños. Parecíame que las sombras de mis antecesores se cruzaban por delante de mí, se paraban, se preguntaban que había pasado durante aquella noche desastrosa, se lo contaban unas y otras al oído, y huían desoladas buscando un asilo en sus últimas moradas. Algunas se pararon a pocos pasos de donde yo me encontraba y fijaron en mí su atención, y me miraron conternadas. Al parecer desconfiaban de mí, y se preguntaban que haría yo, único ser viviente en aquellas soledades, y si profanaría los secretos de la muerte, y si por ventura apostataría. Unas daban indicios de no creer en mi valor, otras parecían tenderme la mano como para que descansase mis fatigas a su lado; éstas me miraban torvamente como si reprobasen mi inacción y mi ensimismamiento. Con sus gestos pare-

—Hay calma.
—¿Cómo, pues, temes por mí?
—He visto señales de mal tiempo.
—¿En dónde?
—En el horizonte que tú no puedes ver. La superficie del agua apenas parece que se agita, y sin embargo, el cielo está negro, y aparece en lontananza una línea de mal presagio.
—¿Aun no está contento el siglo?
—Quiere más todavía.
—¿Más de lo que ha hecho quiere?
—Tú has visto el mar y sus olas, Manuel.
—¿Dime, pues, si su furia quedó jamás contenta?
—Jamás.
—Unas olas llaman a otras, y sobre un buque tumbado caen otros ciento. La borrasca no cesa. Pero yo he de salvarte, Manuel, o dejaré mis aparejos todos, y aun mi quilla en los abismos.
Despidióse diciendo esto, y oí en el corredor cómo se alejaban sus pasos, cómo cerró la puerta. Parecíame que debían haber transcurrido algunas horas. Levantéme de mi cama sepulcral, rezé, y comí un bocado de

Salgo a recorrer el convento a la luz de la luna.

A poco rato la luz de la linterna se fué amortiguando gradualmente. Púselo en el suelo, y me quedé mirándola. Con ella se iban extinguiendo por el pronto mis esperanzas de hallar una salida, y de dar cumplimiento a un deseo sagrado. De cuando en cuando la luz, en vez de apagarse, parecía que cobraba nuevas fuerzas, iluminando buen trecho del templo subterráneo; pero luego aquel vigor pasajero desaparecía, sucediéndola la postración primera. Últimamente esas llamaradas que daban indicios de vida se hicieron más frecuentes, y la postrera, la más brillante de todas ellas, procedió a la total extinción de la luz. Entonces me quedé sumergido en una lobreguez pavorosa.

haber adornado la población como en los días de mayor solemnidad, no le dejó un momento hasta la despedida.

Una sincera y entusiasta enhorabuena a las autoridades y vecindario de Biniamar, que una vez más ha sabido exteriorizar sus vivos sentimientos religiosos en ocasión de la visita de nuestro Pastor.

Biniamar, 2 de Junio.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

Anoche, a las 6 45, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Alemany, y asistiendo a la sesión los concejales señores Oliver y Roca, Aguiló y Valentí, Aguiló y Bonín, Valentí, Castell, Villalonga, Mas, Barrera, Pou, Suau, Obrador, Moner, Bibiloni, Salom, Llompart, Carrió y Planas.

Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Los empleados municipales

El señor Alcalde manifiesta que le visitaron los empleados municipales para rogarle se les instruyera expediente a todos en virtud de cierto escrito publicado en un semanario; «no he leído—indica—el artículo en cuestión», y hace constar que él los tiene a todos por honrados y por fieles cumplidores de su deber; sin embargo, desea que ediles de todos los partidos expongan su opinión para protestar contra el citado artículo. El señor Llompart dice que ya pensaba hablar del asunto, y manifiesta que, a su entender, en dicho artículo no se ataca la honorabilidad de los empleados; indica que él tiene a éstos por muy honorables particularmente, pero cree que los hay que no cumplen con su deber, como ya ha dicho varias veces. El señor Obrador opina como la Alcaldía, y dice que si algún empleado no cumple con su deber se diga claramente. El señor Villalonga dice que así como él los tiene a todos por muy honorables, en cambio los hay, a su entender, de cuya falta se ha quejado distintas veces, que no asisten puntualmente a la oficina. Se acuerda declarar no haber lugar a formar expediente a los empleados, cuya honorabilidad se reconoce unánimemente. El señor Alcalde dice que dicho artículo habla también de él y de los concejales; se pronuncian discursos, y se resuelve re-hacer los ataques que envuelve el indicado artículo.

Sobre la organización de unos Juegos Florales

Se da lectura a un oficio de la sociedad «La Nostra Parla» anunciando la inauguración de unos Juegos Florales anuales, y suplicando el patronato de este Ayuntamiento para celebrarlos, en el presente año, en Palma. El señor Suau muestra su conformidad a la concesión del patronato siempre que los Juegos Florales no impliquen implantar una norma nueva, sino sólo tiendan al deseo de convivir con nuestros hermanos. El señor Villalonga dice que no se opondría a la concesión del solicitado patronato si no se excluyera de los Juegos Florales el castellano. El señor Obrador opina que se debe conceder el patronato del Consistorio sin condiciones, hace un elogio de la lengua mallorquina, y se muestra partidario de la creación de una escuela donde se enseñe a hablar y escribir nuestra lengua nativa. El señor Pou: ¿Implica gasto otorgar el patronato? El señor Obrador: La concesión de un premio El Sr. Villalonga: Lo que hemos de aprender es el castellano: al mallorquín ya lo sabemos. El Sr. Obrador: Hay muchos que no saben el castellano ni el mallorquín. El Sr. Pou: Precisa, como ha dicho el señor Obrador, la creación de una escuela donde se estudie el mallorquín, pues apenas hay nadie que conozca el mallorquín de los Juegos Florales. El Sr. Llompart: Yo, que soy partidario de la unidad nacional en todo aquello que sea posible, respetando siempre los fueros, los derechos de las regiones, no veo nada agresivo para el idioma castellano en la celebración de los proyectados Juegos Florales; no me gusta que se hable de estas cosas, porque contribuye a exacerbar los ánimos para llegar a la agresividad; si viera ésta, que no existe, yo sería el primero en votar en contra de la concesión del patronato. El señor

Valetti se muestra conforme con lo manifestado por el señor Llompart, e indica que en anteriores actos no se impuso el castellano. El señor Aguiló y Valentí dice que no ve, en el proyecto de Nostra Parla, espíritu de lucha, y por ello entiende que no se debe imponer el castellano. El señor Alcalde: ¿Se otorga el patronato? El señor Suau: con mi voto en contra. El señor Villalonga: Y el mío. El señor Llompart: Señores, desearía que hubiera unanimidad; conviene fijarse bien en lo de que se trata. El señor Suau ve agresividad en el proyecto de que se trata. El señor Llompart: No hay tal. Por unanimidad, se acuerda otorgar el patronato del Ayuntamiento a los proyectados Juegos Florales.

Las construcciones en el Ensanche.—Viva discusón.—Denuncias concretas.—Nueva Comisión

Se da lectura a una propuesta del Alcalde proponiendo, para formar una nueva Comisión de revisión de las edificaciones del Ensanche, a los señores Alorda, Oliver y Roca, Suau y Llompart.

El señor Llompart dice que, antes de votar la nueva, hay que dar un voto de censura a la anterior Comisión. Indica que lo que se trata de hacer tiene mucho parecido con el caso siguiente: Se han robado 100 000 duros, y se nombra una comisión para que haga investigaciones sobre este hecho; luego se ve que la cantidad robada no asciende a 100 000 duros, como se creía, sino simplemente a 50 000; y como no se trata de la misma cantidad, se nombran nuevos investigadores; mientras tanto, que se siga robando. Con respecto a las edificaciones en el Ensanche, según manifiesta, ocurre algo parecido: con su firma, dicen los concejales y los técnicos que en las construcciones en el Ensanche no se siguen los requisitos legales; aquí, en el dictamen de la Comisión dimisionaria, hay pruebas de este aserto; lo que procede es remedio al mal; pero no se hace así: se va a nombrar una nueva Comisión.

El Sr. Moner se extraña de que el Sr. Llompart pida ahora un voto de censura, antes de votar la nueva, para la anterior comisión, puesto que en la anterior sesión no lo pidió.

El Sr. Obrador dice que él ha hablado con el Arquitecto señor Bennasar, y que éste le ha demostrado, convencido, que la razón está de su parte. Indica que la Comisión ha presentado dos dictámenes, que son contradictorios, respecto a determinada construcción, y manifiesta que, al hacerlo, se excedió en sus atribuciones, pues se trata de una finca que no es del Ensanche. Cita otras fincas situadas en terrenos procedentes del derribo de las murallas y de los fosos ajenos a ellas, sosteniendo que, como la anterior, tampoco pertenecen al Ensanche. Agrega que la Comisión fué a examinar cierta manzana en la carretera de Sóller, y manifiesta que en ella sólo había una finca que estaba bien: una dirigida por el arquitecto Bennasar. Se extraña que concejales que hacen alarde de católicos se dediquen a censurar por sistema: «Yo—exclama—soy más católico que ellos!».

El señor Llompart: Es una lástima que el Alcalde permita que en estos asuntos se inmiscuya la Religión. El señor Obrador interrumpe. El señor Llompart, guntando: ¿Nadie habla tanto de la honra como las ramerías? El señor Obrador: ¡Yo soy católico! ¡Vosotros sois protestantes! (Risas generales). El señor Llompart: Ante la falta de argumentación, así discute el señor Obrador. El señor Llompart amenaza con abandonar el salón si el Alcalde no impone el orden. Renace la calma.

El señor Llompart dice que cuanto ha dicho el señor Obrador debía haberlo manifestado, no aquí, en el salón, sino en el seno de la Comisión de la que formaba parte y a la que concurrió una sola vez. Niega las afirmaciones del Sr. Obrador respecto a que la Comisión se extralimitara. Y pregunta: ¿Cómo ha visto S. S. el expediente? con lentejas verdes. Si hubiera visto el expediente se hubiera convencido el señor Obrador de la falsedad de lo que le dijeron a él y ha expuesto hoy aquí. Lea el expediente y se convencerá. Niega que en la anterior sesión hubiera aceptado el nombramiento de la nueva Comisión, sosteniendo que lo combatía como lo combate ahora. Dice que las afirmaciones respecto a abusos cometidos en las edificaciones en el Ensanche aparecen firmadas por nuestros técnicos que las avalo-

ran. «No las hacemos nosotros, los concejales—dice— porque no es incumbencia nuestra». Y añade: «La única casa que podía escarse a reducir en defensa del Arquitecto Bennasar, ya lo ha hecho el señor Obrador; pero esta casa está sin construir. Si en el dictamen hay contradicción con lo que ha dicho al señor Obrador el Arquitecto, a éste debe culpar, no a nosotros. Los permisos para ejecutar obras supongo que por algo se concederán: pues obras dirigidas por el arquitecto Sr. Bennasar no se han sujetado a ellos. Es fácil venir a gritar en este salón: ¡vayan a las Comisiones a defender estos criterios! Yo ya no pido, en materia de obras, justicia, que es imposible conseguir en esta casa; no solicito ya que se cumplan las Leyes. Lo que quiero es que se sepa lo que aquí ocurre, que la manga ancha se tenga con todos y no sólo con un arquitecto, que no haya dificultades para unos y facilidades para otros. Quiero que no haya esa tiranía, ese despotismo en favor de uno».

Se da lectura a los dictámenes técnicos que, sobre las edificaciones en el Ensanche, van unidos al expediente. En el dictamen aparecen muchas fincas construidas sin sujetarse a lo prevenido en vigentes disposiciones, fincas cuyas obras fueron dirigidas por el arquitecto Bennasar.

El señor Llompart: Resulta, pues, de la lectura de los anteriores dictámenes, que obras dirigidas por el Sr. Bennasar no se han ajustado a los planos presentados al Ayuntamiento y aprobados por éste. No hay derecho, legalmente, a variar los planos. Además, los planos que formen los arquitectos deben ajustarse a las Leyes vigentes.

El señor Obrador: No hay que confundir las obras del interior con las del Ensanche.

El señor Solá niega que en la cuestión de obras haya favoritismos, rínele anarquía. Dice que lo único que hay es cierta tolerancia en lo de los huecos de las fincas construidas en las esquinas.

El señor Oliver y Roca dice que la discusión va desorientada, pues de la discusión del nombramiento de la nueva Comisión se ha pasado a la del fondo del asunto. Pide que se nombre la nueva Comisión y que ésta opere en justicia. Ruega al señor Llompart que formule, contra el Arquitecto municipal, si los hay cargos concretos. El señor Llompart: ¿Quiere aún cargos más concretos que los que aparecen en el expediente?

El señor Oliver y Roca: Pues esos cargos los estudiara la nueva Comisión. No se crea que el señor Llompart es el único que hace justicia.

El señor Llompart: He de advertir al señor Oliver que yo suscribí el dictamen con tres compañeros de S. S. Si su señoría hubiera leído el expediente, hubiera visto claramente: que en la casa tal, para la que se pidió permiso para construir un almacén, se ha construido un almacén y un piso, etc. ¿Formaría S. S. de una comisión que hubiese estado convocando durante ocho meses, sin conseguir que a ella concurrieran los vocales? Yo no tengo inquina particular contra el señor Bennasar: lo demostré cuando su proyecto de reforma interior, que, a pesar de estar lleno de idealidades, no combatí, sino que defendí, por considerar que éstas no perjudicaban al público; al señor Bennasar lo considero tan digno como a los demás arquitectos. Recuérdese aquel dictamen, firmado por concejales de todas las fracciones, en que se afirmaba la existencia del desorden, de la anarquía en la sección técnica de obras. Contestando al señor Obrador he de decir que si las obras aludidas pertenecen al interior, ¿cómo fueron a Ensanche? Estoy conforme, si quiere, en que se tengan tolerancias, pero no con uno solo, sino con todos. La formación de nueva Comisión, dígame lo que se quiera, involucra una censura para la anterior. (El señor Oliver y Roca: ¿Qué más censura que la que le dirige S. S.?) No, señor: mis censuras no son para la Comisión, sino para los que a ella dejaron de asistir.

El señor Aguiló y Bonín: En el expediente hay cargos concretos. Que se exija, pues, responsabilidad. No es de mal gusto hacer justicia. Lo que ocurre es que hay un favoritismo encubierto. Naturalmente, si he de construir un edificio acudiré al arquitecto que me dé más facilidades. Hay que impedir, pues, esos favoritismos, castigando a todos los que faltan.

El señor Aguiló y Bonín: En el expediente hay cargos concretos. Que se exija, pues, responsabilidad. No es de mal gusto hacer justicia. Lo que ocurre es que hay un favoritismo encubierto. Naturalmente, si he de construir un edificio acudiré al arquitecto que me dé más facilidades. Hay que impedir, pues, esos favoritismos, castigando a todos los que faltan.

Rectifica el señor Obrador. Interviene

en la discusión el señor Suau, quien califica de inútil e impertinente el debate que se sostiene; se extiende en largas consideraciones sobre el asunto, diciendo que es equivocada la orientación que se imprimió a la anterior Comisión; dice que acepta formar parte de la nueva Comisión siempre que ésta haya de actuar prescindiendo de todo cuanto se haya hecho y dicho anteriormente; añade que él no está dispuesto a convertir en crónicas las censuras para el Arquitecto, «lo cual—indica—me parece inhumano».

El señor Llompart explica el funcionamiento de la anterior Comisión, diciendo que no pudo conseguir reunirla desde que fué aumentada; «si estas discusiones no son importantes—pregunta, dirigiéndose al señor Suau—¿cuáles lo serán?» (El señor Suau: pruebas) ¿Qué más pruebas que las aportadas? (El señor Suau: Son equivocadas). No es verdad: son exactas; hay más pruebas que las que aparecieron en el dictamen que firmó S. S.; vayan a ver las edificaciones y se convencerán. (El señor Suau: El Arquitecto tiene derecho a trabajar). Contra la Ley, no; legalmente, sí. ¿Ha cambiado S. S. de modo de pensar, señor Suau?

El señor Pou: Todos han dicho graves verdades. Estoy conforme en que todos han faltado, desde el arquitecto hasta el último celador; pero la culpa de todo esto la tiene el servilismo del país. He oído hablar de cierta finca de la calle de San Miguel donde parece se realizan obras no ajustadas a la Ley; supongo se referirían a la de don Juan March; si el celador lo hubiese denunciado ¡cuantas presiones se hubiesen hecho sobre él! Aquí se teme a los poderosos.

El señor Llompart: Si S. S. no es servil, haga la denuncia; yo la firmaré. ¿A qué vienen estos sermones?

Rectifican nuevamente los Sres. Obrador y Llompart.

Se aprueba el nombramiento de la nueva Comisión, excluyendo de ella al Sr. Llompart.

Orden del día

Se aprueban todos los dictámenes que figuraban en el orden del día. Entre ellos figura uno concediendo 100 pesetas para contribuir al cursillo interino que han de celebrar este año los maestros de la provincia.

Fallecimientos

A propuesta del Sr. Obrador, se acuerda hacer constar en acta el sentimiento del Concejo por la muerte del exconcejal D. Antonio Juan Marroig y del celador de Obras Sr. González.

Dos asuntos

El Sr. Planas pide se pague a los obreros municipales el jornal correspondiente al día 1.º de Mayo. Se entra de un oficio del Ilmo. Sr. Obispo invitando al Ayuntamiento a la procesión del Corpus.

El sanatorio antituberculoso

Léese una instancia de vecinos de «Son Anglada» protestando contra la instalación de un sanatorio antituberculoso en aquel caserío. El señor Alcalde entiende que esto no es de la incumbencia del Ayuntamiento, sino de la Junta de Sanidad. Se discute el asunto ampliamente, acordándose, al fin, conceder un voto de confianza a la Alcaldía para que dé a la instancia el curso que estime oportuno.

La Casa de Correos

El señor Obrador pide se gestione nuevamente la pronta instalación en Palma de una Casa para Correos y Telégrafos, y encarece se reitere el ofrecimiento del edificio de San Francisco. El señor Pou: Esperemos que el partido conservador esté en el Poder, pues el liberal no se atreve. El señor Llompart se muestra partidario de instalar la Casa de Correos en el Ensanche, lo cual, a su entender, conviene a la ciudad. El señor Suau: Y al Ayuntamiento. El Sr. Obrador habla del edificio de San Francisco, haciendo una afirmación que hace que saiga del público una voz de «¡Mentiroso!». Vimos de quien salió la voz, mas ésta fué imputada, por la guardia municipal, a otro espectador, a quien, por orden del Alcalde, alentado éste por el señor Planas, se hace salir del salón. El señor Llompart protesta contra esa expulsión. El señor Planas: No tiene razón el señor Llompart. El señor Llompart: A muchos correligionarios de S. S. he visto yo gritar aquí y nunca han sido expulsados. (El edil jaimista abandona el salón de sesiones).

Final

Se acuerda celebrar las sesiones al

mediodía desde el 1.º de Julio al 30 de Septiembre. El Sr. Pou encarece de la Alcaldía que, para prevenir contra la tuberculosis, convendría se evitara que los niños trabajaran doce horas diarias en las fábricas y las modistas hasta media noche en los talleres.

Notas de Sociedad

Visita

Ayer devolvió la visita al Gobernador civil interino, señor de Prat, el nuevo Capitán general, señor García Menacho.

Mejoría

En Madrid se halla ligeramente mejorada de la dolencia que aquejaba, la distinguida señorita Antonia Torrens, hija de nuestro amigo el profesor de música don Andrés.

Celebramos la mejoría, y deseamos a la enferma pronto y total restablecimiento.

De viaje

En el «Miramar», embarcaron ayer, para Barcelona, don Andrés Tubau, don Gonzalo López y don Juan Fuster.

—Para igual punto también embarcó don Bartolomé Riutort, teniente de alcalde

—Igualmente embarcó el Gerente de la Compañía de electricidad «La Palma de Mallorca», don Jorge Aguiló Cetre.

—Ayer regresó de Barcelona el Gerente de la revista «Baleares», don Antonio Carrió.

—Ayer regresó de Barcelona, acompañado de su distinguida señora, nuestro estimado amigo el pintor don Bartolomé Ferrá.

Del mar

Entradas

Ayer, por la tarde, llegó, procedente de Cabrera, el «Ciudad de Palma».

—Hoy han llegado los vapores «Isteño» y «Mahón», procedentes de Ibiza y Mahón, respectivamente.

Salidas

Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Miramar».

Despachados

Hoy deben salir los vapores «Lulio», «Balear», y «Mahón», para Ibiza, Valencia y Mahón, respectivamente.

Vapores esperados

Mañana deben llegar los vapores «Mallorca», y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Noticias militares

Revista.—En el cuartel de San Pedro fueron revistas ayer tarde, por el Capitán general de estas Islas, las fuerzas de Artillería de esta Plaza.

Devolución.—Se dispone le sean devueltas al recluta del cupo de Palma Sebastián Cladera Barceló la cantidad de mil pesetas que como anticipo tenía para la reducción de servicio en filas.

Ascensos.—En propuesta reglamentaria ascienden a capitanes los primeros tenientes de Infantería don Ricardo Nouvilas y don Miguel Caldentey.

Convocatoria.—Se anuncia un concurso entre primeros tenientes de Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros, para proveer 12 plazas de Oficiales segundos del Cuerpo de Intervención Militar.

Juventud Antoniana

Habiendo empezado ya la novena que la Juventud Antoniana dedica a su Patrón San Antonio de Pádua, se requiere de los congregantes su asistencia a estas funciones, en las cuales se llevará la nueva insignia. Además, se convoca a los mismos para asistir a la procesión del Corpus, debiendo reunirse los congregantes en el patio del convento de Padres Capuchinos, a las cinco y cuarto de la tarde; también se llevarán en la procesión las nuevas medallas, así es que todos los congregantes que no hayan entregado su respectiva medalla se servirán hacerlo uno de estos días.

De Hostalets

He ahí los solemnes cultos religiosos que, Dios mediante, en la Iglesia filial de Hostalets se celebrarán este mes con motivo de la Festa de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús, titular del templo en construcción de la barriada. Día 8 del actual, a las siete y media de

la noche, comenzará la Novena con exposición mayor del Santísimo.

Día 17, tercer domingo de Junio, infra Octava del Sagrado Corazón, a las cinco, Misa rezada y Rosario por todos los Cofrades difuntos.

A las siete, Misa de Comunión general para todas las Cofradías y Congregaciones religiosas de la filial, que celebrará el Muy Ilustre señor don Buenaventura Barceló, dignidad de Arcipreste de la Catedral Basílica y Presidente Honorario de la Congregación Mariana de jóvenes de San Luis de Hostalets.

A las nueve, Oficio mayor con exposición mayor del Santísimo como tercera dominica y en honor del Sagrado Corazón de Jesús y sermón.

Por la tarde, a las seis, procesión pública con el Santísimo, que recorrerá el itinerario acostumbrado.

Nuevo Maestrescuela

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, ha sido nombrado Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral Basílica el Canónigo de la misma M. L. señor don Martín Llobera.

Reciba nuestra cordial felicitación.

Congregación Mariana (Montesión)

Escuela Nocturna

Con laudable celo han laborado en paciencia y silencio el Director y Profesores de la Escuela que para jóvenes obreros mayores de 14 años tiene abierta la Congregación Mariana.

Dió comienzo a principio del pasado Octubre con una matrícula de 60 obreros y continuó en lo sucesivo con una asistencia media de 40. Distribuidos en 4 secciones han cursado las asignaturas siguientes: Catecismo e Historia Sagrada, Gramática Castellana, Geografía, Aritmética, algo de Cálculo mercantil y rudimentos de sociología. Con frecuencia se ilustraron las explicaciones con proyecciones luminosas, para cuyo efecto adquirió este año la escuela un arco voltaico.

Celebraron la fiesta de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen asistiendo a la Comunión general de la Congregación, y después de ella fueron obsequiados con un buen desayuno.

Para felicitar a sus queridos alumnos, como motivo de las Pascuas de Navidad, el profesorado repartió conejos, palomas, turrones, barquillos, etc., etc., que adquirieron parte con limosnas recogidas y parte con fondos de la Congregación. El día 11 de Mayo, previo concurso, se celebró la distribución de premios. A los más asiduos se les entregó un diploma de honor, a los tres alumnos más aventajados, Juan Miralles Vert, Antonio Magiova Rigo y Juan Tormo Alemany, sendas libretas del Monte de Piedad y a todos ellos libros y prendas de vestir.

Finalmente, y como corona de tan hermosa serie de actos de caridad, organizó una expedición al castillo de Alaró, que se verificó el domingo 27 de Mayo. El señor Cura de Alaró dispuso cariñosamente acogida y proporcionó guía a los expedicionarios y, lo que es más de agradecer, salió personalmente a esperarlos en la estación. Al regresar del castillo y después de haber visitado a S. D. M. en el templo, recorrieron las calles de la población repartiendo abundancia de hojas de propaganda y de estampas a la multitud de muchachos y gente mayor que sobre ellos se echaba como bandada de gorriones sobre un trigo.

Los gastos, que ascienden a varias centenares de pesetas, salvo doscientas que se deben a la caridad de varias personas piadosas, han corrido a cargo de la Congregación Mariana.

El director de la Escuela don Juan Crespi y los profesores don Arnaldo Palmer, don Pedro L. Crespi, don Fernando Font y don Bartolomé Cabot han cumplido como verdaderos y celosos congregantes y por ello son merecedores de la más cumplida enhorabuena. La Santísima Virgen pagará a tan buenos hijos la piedad que han tenido para con sus hermanos. ¡Quiera la Soberana Madre y Reina despertar nuevas vocaciones para el curso venidero!

Máquina Pitsbourg

Se vende una en buen estado. Precio 400 Ptas. Informes en esta Administración.

aquel pan, y bebí un sorbo de aquella agua que en el nicho estaban.

No podía apartar de mi mente el encargo de mi hermano moribundo. ¿En dónde estará la salida del templo subterráneo? Tomé la linterna, y a su luz fui examinando el corredor, y aplicaba los dedos en todos los resquicios y grietas, y hasta en las más pequeñas rendijas que entre unas y otras piedras encontraba. Pegaba el oído en todas partes por si algún ruido sordo aunque lejano venía a revelarme lo que tanto anhelaba. Un día u otro, decía yo, el pico y la zapa se abrirán camino en el pavimento del templo, y entonces estas bóvedas se romperán por cima bocas, y su vista excitará una curiosidad profana y devastadora. En aquel día esos huesos, como si perteneciesen a un muladar inmundado, serán destrozados, hollados y esparcidos. Todos estos restos preciosos no verán la luz del sol sino para hacerle testigo de un nefando sacrilegio. Y si existen entre ellos vasos sagrados, serán rotos y en moneda convertidos, y las reliquias serán objeto de mofa, o en los lodazales sepultadas. Este porvenir sombrío hubo de columbrarle mi

po, hasta que me convencía de que no era posible que hubiese nadie cerca de mí. Mi mano trémula abrió casi sin ruido la cerradura. El fresco ambiente que penetró en el corredor sepulcral me dió aliento. Pasé a la gruta y cerré tras de mí las catacumbas. Sentéme en ella y estuve un breve rato dudando si pasaría adelante, o si esperaré allí a mi compañero. También estaba la gruta sumida en la obscuridad. Al fin pudo en mí más que la prudencia el deseo de recorrer mi morada favorita, y me adelanté hacia el primer claustro. Era de noche. Vi el cielo estrellado, y oí el murmullo de las hojas de los árboles mecidas por un leve e inconstante vientecillo. Páreme a escuchar. Aquello era una soledad verdadera. Nuevas catacumbas al aire libre; nadie moraba en ellas, y sus muertos eran los recuerdos. Adelantéme a pie juantillas, recogiendo mi hábito, y lleno de gozo porque todavía veía en pie aquel claustro tan querido. Yo tocaba las losas sepulcrales que en él existían, yo contemplaba sus elegantes arcadas góticas, tan sólidas como bellas, aun después de cinco siglos de existencia. ¿Y los cuadros, los cuadros que

eran que querían aterrarme, y que me arrojaban del templo. Dábanme ya espanto cuando creí ver a lo lejos una figura ensangrentada. «Padre mío, dije, creyendo reconocer al Padre José.

El grito involuntario que acababa de dar me volvió en mí. Quise adelantarme hacia uno u otro lado, pero en medio de aquella obscuridad perdí el tino, y no pude saber a punto fijo hacia que parte del templo me encontraba. Busqué largo rato a tientas el corredor de los sepulcros, y anduve de una a otra parte inútilmente. Páseme al fin sobre mí, permanecí un buen espacio quieto; y haciendo nuevas investigaciones en busca de la entrada de las catacumbas, al fin di con ella. A mi entender habían transcurrido dos días desde mi entrada en el subterráneo, y el piloto no volvía. Yo deseaba ver otra vez mi convento, dar el último adiós a los claustros, al templo, el huerto y a las macetas que regaba. Yo quería saber si alguna cosa había quedado en pie de todos los objetos que habían sido mis amores.

Detévine al fin del corredor junto a la puerta de la gruta. Escuché por mucho tiem-

hermano en su hora postrera, y he aquí por qué me encomendé la salvación de lo que más amaba.

Y diciendo esto para mí mismo continué registrando detenidamente aquellas profundidades. Del corredor de los sepulcros pasé al templo subterráneo, y tenté todas las paredes de su ámbito, pidiendo secretos a las piedras, a las columnas, a la bóveda, y hasta al mismo pavimento. Una vez creí percibir el ruido muy sordo y muy apagado de las olas que batían contra las rocas, pero después me convencí de que el eco de mis propios pasos, repetido a lo lejos por aquellas misteriosas arcadas, me habían engañado.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial.--Explosión en dos fábricas de municiones francesas.--La dimisión del embajador ruso en París y del Ministro inglés de Subsistencias.--El Consejo de delegados soldados y oficiales rusos ha acordado que la paz debe hacerse sin anexiones.--Incautación de los buques austro-alemanes surtos en puertos brasileños.--Vapor germano destruido en aguas noruegas.--Comunicados oficiales.--Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 5 (1'00)

Las supuestas matanzas en Palestina
En el Ministerio de Estado nos han confirmado que el Gobierno alemán ha autorizado al español para que envíe un cónsul a Palestina con objeto de comprobar la falsedad de las noticias que han circulado referentes a supuestas matanzas de cristianos y judíos en aquella región.

El Gobierno turco pondrá a disposición del cónsul español las líneas telegráficas a fin de que pudiera informar libremente al Gobierno.

Del naufragio del «Eizaguirre»
El cónsul español en la ciudad del Cabo comunica que han aparecido cinco cadáveres del «Eizaguirre», los cuales han sido sepultados.

Méjico y Estados Unidos
El Perú.—El Gobierno de Carranza ha prohibido la exportación de víveres y ganado a los Estados Unidos.

Explosión de dos fábricas de municiones
París.—Ha ocurrido una explosión en dos fábricas de municiones de Aubervilliers, quedando destruidas. También lo fueron dos casitas de hortelanos.

Los bomberos consiguieron dominar el incendio, lo que ocasionó más que cuatro heridos entre los cuales figura un subrogado.

Los daños materiales se evalúan en seiscientos mil francos.
Se desconocen las causas de la explosión.

Dimisión del embajador ruso en París
Nauen.—Ha dimitido el embajador ruso en París, la cual se debe a las tensiones de éste.

Dimisión de un Ministro inglés
Nauen.—Ha dimitido el Ministro inglés de Subsistencias.

Arrendamientos ingleses en Calais?
Nauen.—Se asegura que los ingleses han contratado extensos arrendamientos en Calais por 99 años.

Parte austríaco
Budapest.—(Oficial).—«Rechazamos ataques en Putna».

En Goritzia rechazamos los ataques de los italianos, apresando cinco mil hombres y material de guerra.

Los italianos han bombardeado Trieste, causando víctimas.

Comunicado oficial alemán
Nauen.—(Oficial).—«Ha habido cañoneo en La Bassée».

En Scarpa hubo gran combate.
Rechazamos a los ingleses en Souchez, Bullich, Lens y Mouchy.

Bombardamos Craonne, donde apresamos 500 soldados.
En el resto del frente sin novedad.

Parte oficial francés
París.—(Oficial).—«En Frelimunt hubo cañoneo. El enemigo puso pie en nuestras avanzadillas».

Hubo bombardeo violento en Craonne y California.
Destruimos tres aviones y un globo.

El enemigo bombardeó Nancy y Dunkerque, causando víctimas y grandes daños.

Parte italiano
Coltano.—(Oficial).—«En Goritzia y en el Carso hay cañoneo activo».

Desalojamos al enemigo de las pendientes de San Marcos.
Hicimos 82 prisioneros y derribamos tres aviones.

El Gran Duque Nicolás, encarcelado
Petrogrado.—Ha sido encarcelado el Gran Duque Nicolás.

La paz sin anexiones
Petrogrado.—El Consejo de delegados soldados y oficiales acordó que la paz debe hacerse sin anexiones, a excepción de que han de reintegrarse a Francia Alsacia y Lorena.

Apertura del puerto de New-York
New York.—El puerto han sido abiertos, desmintiéndose la presencia de submarinos.

Ingenieros americanos en Rusia
Petrogrado.—Ha llegado ya la comisión de ingenieros americanos.

Los buques alemanes en puertos brasileños
París.—Dicen del Brasil que se ha izado el pabellón brasileño a bordo de los buques alemanes surtos en aquellos puertos.

La vigilancia del Atlántico
New-York.—La escuadra brasileña y la yanqui se encargarán de la vigilancia del Atlántico.

Noticia desmentida
Nueva York.—El Ministro de Vene-

zuela ha negado que los alemanes tratan de instalarse en la isla Margarita.

Liga naval
Milán.—El Ministro de Marina ha inaugurado el Congreso de la Liga naval.

Dicho Ministro ha pronunciado un discurso afirmando que ha sido contrarrestada, con éxito, la guerra submarina.

Ha añadido que Italia necesita nuevas bases navales, que lograránse con la victoria.

Pescadores citados por el «Diario Oficial» francés
París.—El «Diario Oficial» cita los nombres de varios pescadores españoles que lucharon con valor contra los submarinos alemanes.

Dos provincias chinas se declaran libres
Sengal.—Dos provincias se han declarado libres.

De esta mañana

Madrid, 5 (5'30)

Parte oficial francés
París.—(Torre Eiffel).—«Se ha facilitado a la Prensa el parte oficial francés de la noche».

«La lucha de artillería se mantuvo vivísima en la región del Oeste de Braye. Hay bombardeo intermitente en Craonne y Cheereux».

En el resto del frente reina tranquilidad».

Comunicado alemán
Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—«El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche»:

«En el frente occidental, después de una mañana tranquila, la artillería volvió a su acostumbrada actividad».

En los demás frentes no hay nada importante que mencionar».

Buque noruego hundido
Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—«Ha sido hundido el buque noruego «Norway», de 1.147 toneladas».

Vapor alemán destruido en aguas noruegas
Nauen.—El vapor alemán «Grammaw» navegaba en aguas noruegas, cuando fué atacado, de pronto, por tres torpederos ingleses, cerca de la costa de Cristiania.

El buque germano fué destruido, salvándose la tripulación.

El Gobierno noruego ha protestado de esta violación de las aguas jurisdiccionales.

Los buques austro-alemanes surtos en puertos brasileños
Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—«El Presidente de la república brasileña ha firmado ya el decreto autorizando la utilización de los buques austríacos y alemanes surtos en sus puertos».

De Rusia.—La asamblea constituyente.—El sufragio universal.—El Congreso de diputados rurales
Petrogrado.—La asamblea constituyente no podrá ser convocada antes de Noviembre.

El Comité jurídico ha redactado una proposición de sufragio universal.
El decreto deberá ser sin distinción de sexos.

El Congreso de diputados rurales ha formado un comité ejecutivo integrado por socialistas y revolucionarios.
Los demócratas han sido derrotados.

El rey de Dinamarca
Nauen (Radiograma).—El Rey de Dinamarca marchó a Noruega.

Los socialistas alemanes en Stokolmo
Koenig.—Han llegado a Stokolmo los socialistas alemanes, presididos por Schedoman.

Las inundaciones en Italia.—Graves perjuicios
Nauen.—Las inundaciones en Italia han causado graves perjuicios, especialmente en la provincia de Milán, alcanzando hasta diez millones de liras la suma en que calculan los daños ocasionados por las aguas.

Varias líneas férreas han sido interrumpidas.
En algunos pueblos las aguas alcanzan ocho metros de altura.

Las cosechas se han perdido.
Se piensa en establecer un servicio aéreo, dadas las dificultades que se encuentran para la navegación en el mar Tirreno.

Los socialistas ingleses.—La paz sin anexiones
Nauen.—A la asamblea de socialistas ingleses concurren 1.100.

Se habló de la revolución rusa, acogiéndonos con simpatía la idea de una paz sin anexiones.

Consejo de Ministros

Madrid, 5 (1'00)

A la entrada
Asuntos a tratar.—Hablan los Ministros

Se celebró ayer el anunciado Consejo de Ministros.

Presidió el señor García Prieto.

El Ministro de Fomento nos dijo que llevaba una estadística de los cosechas de España, que presentan buen aspecto, a su decir.

Alba se inhibió de las preguntas que le hicimos.

El señor Ruiz Valarino anunció que tratarían de las subsistencias.

El Ministro de la Guerra nos aseguró que reina tranquilidad en todas las regiones.

Burell nos manifestó que el Consejo carecería de interés.

A la salida
Referencia del Consejo

El Consejo terminó a las 3'30. Se aprobaron varios indultos.

Alba propuso un proyecto de decreto sobre crédito agrícola, acordándose que dicho Ministro lo estudie junto con el Sr. Burell.

Se acordó también oír la opinión de la Junta de aranceles antes de autorizar la exportación de aceite.

El señor de Rosales informó al Consejo de la cuestión del carbón y de las minas, diciendo que los mineros piden aumento de salario, pero que se esperaba llegar a una solución satisfactoria.

No se trató de la respuesta de Alemania a la nota sobre el «Patrio» ni de la cuestión militar.

Los Ministros insistieron en que el Consejo había sido meramente administrativo.

Política

Madrid, 5 (5'30)

Concesión de una Gran Cruz
Se ha firmado la concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica al Marqués de Cortina.

La presidencia del Senado.—Toma de posesión
Ayer tarde tomó posesión de la Presidencia del Senado, con el ceremonial de rúbrica, el Sr. Groizard.

Manifestaciones del Ministro de Fomento.—El conflicto del carbón
El Ministro de Fomento, Duque de Almodóvar del Valle, nos anunció ayer que está ya resuelto el conflicto del carbón en Cádiz.

Los nuevos ofrecimientos que de dicho combustible se han hecho a aquella ciudad han sido rechazados.

El Marqués de Comillas, según nos dijo el señor de Rosales, ha accedido a aumentar dos horas de trabajo en las minas de Asturias.

Con esto, terminó diciéndonos el Ministro, queda comprobado que muy en breve la producción de carbón superará a las necesidades.

Asuntos de Baleares

Madrid, 5 (1'00)

Nuevo Maestrescuela
Por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha firmado el decreto nombrando Maestrescuela de la Catedral Basílica de Palma al Canónigo don Martín Llobera.

De Provincias

Madrid, 5 (1'00)

De Valencia.—Maniobras militares.—El Arzobispo.—Cádder en la playa
Valencia.—De madrugada salieron ayer las tropas para verificar maniobras en las proximidades de Sagunto.

Allí se reunieron con otras tropas que habían salido del Castellón.

—El domingo marchó a Madrid el Arzobispo.

—El mar arrojó a la playa el cadáver de una mujer.

La Bolsa

Madrid, 5 (1'00)

Colización de ayer

Interior contado	74 05
Amortizable 5 por 100	91 55
Amortizable nuevo	90 55
Banco de España	546 00
Compañía Tabacalera	000 00
Francos	76 75
Libras	20 89
Exterior	82 15

La cuestión militar

Madrid, 5 (1'00)

Lo que dice «La Correspondencia Militar»
El periódico «La Correspondencia Militar» dice que aunque el último decreto sobre destinos militares satisface al Ejército, el problema militar subsistirá mientras exista el problema de la defensa nacional.

Añade que las pagas de que disfrutaban los militares son insuficientes, y que deben ser anunciadas mientras duren las circunstancias especiales creadas por la guerra.

Agrega que el mensaje que los jefes y oficiales de la Junta de defensa de Infantería de Barcelona dirigieron al general Marina lleva la fecha de 1.º de Junio, día en que se celebró el inopinado Consejo de Ministros y fueron suspendidas las conferencias telegráficas.

Dice también que el mencionado mensaje expresa, dentro de la disciplina, los anhelos del Ejército, que se refieren tanto al orden moral como al militar.

También dice que tal documento obligó al general Marina a consultar al Gobierno, el cual ordenó que la Junta de defensa de Infantería de Barcelona fuera puesta en libertad.

Por último, dice que la misma orden ha sido dada a las demás Capitanías generales.

Militares en libertad
Cáceres.—Han sido puestos en libertad el comandante señor Telo y el capitán señor Mediavilla, que habían sido arrestados.

La conferencia del Rey con el general Echagüe.—Se la atribuye mucha importancia
Se ha atribuido mucha importancia a la conferencia del Rey con el general Echagüe.

A pesar de la reserva de dicho general, sábase que trataron de los asuntos militares de actualidad.

El general Echagüe anunció que en breve visitará los cuarteles.

La Junta de Estado Mayor
A pesar de haberse dado por segura la absolución de la Junta de defensa del cuerpo de Estado Mayor, sábase que ello no es exacto.

Dicha Junta no ha enviado ninguna carta a persona alguna justificándose.

Noticias varias

Madrid, 5 (1'00)

El pleito sobre la herencia de la Condesa de Bornos
Ayer tarde terminó el señor Lacrieva su informe sobre el pleito por la herencia de la Condesa de Bornos.

Créese que pasado mañana terminará la vista.

Los restos de Quevedo
Se ha confirmado el hallazgo de los restos de Quevedo, que se creían perdidos.

De esta mañana

Madrid, 5 (5'30)

LA CUESTIÓN MILITAR
Declaraciones del Ministro de la Guerra.—El decreto sobre destinos militares.—Las Juntas de Defensa

El «Heraldo de Madrid» publica unas declaraciones del Ministro de la Guerra, general Aguilera, sobre la cuestión militar.

Dice (Aguilera) que confía en que todos pondrán sus manos al servicio de este asunto, procurando deshacer las querellas entre los descontentos, pues estos, añade, pueden tener la seguridad de que se les atenderá en lo que sea de justicia.

Insiste en que es falso atribuir a las Juntas de Defensa otra tendencia que no sea la corporativa.

Precisamente por tratarse de un asunto exclusivamente corporativo, dice, me adelanté a recoger, en parte, sus demandas, por medio del decreto sobre provisión de destinos, con el cual se da un golpe al pernicioso sistema de las recomendaciones, que protegen a unos y perjudican a los que carecen de favor.

Advierte que dicho decreto es anterior a los últimos acontecimientos, pues no se improvisa en dos días una disposición tan completa.

El Ministro de la Guerra, sigue diciendo el «Heraldo», disculpó a sus antecesores de la responsabilidad de permitir el funcionamiento de las Juntas de Defensa, y advirtió que algunas de ellas

procedían de los tiempos en que gobernaban los conservadores.

Una personalidad de este partido, añade el diario en cuestión, ya anunció que se tendrá que hablar muy claro sobre la verdad de este asunto, pues en él se evidencia una falta de previsión incomprensible a su juicio.

Expresa que han de depurarse las responsabilidades y dice que dichas Juntas deben aquilatarse, evitándose que los Gobiernos estén a su merced.

A última hora aseguró el general Aguilera que es cierta la disolución de la Junta de Defensa de Estado Mayor.

Conferencia
El señor García Prieto conferenció ayer extensamente con el señor Dato, tratando en su entrevista de la cuestión militar.

Parece que el señor Dato le ofreció su concurso para resolver la cuestión.

OTRAS NOTICIAS

Explosión

En el Ministerio de la Gobernación se nos dijo anoche que en un taller de fundición de Linares explotó una caldera, resultando dos obreros muertos.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 5 (3'30)

La cuestión militar.—Conferencia
En Capitanía el general Marina conferenció con los gobernadores militares de Lérida y Gerona y varios generales de brigada.

Se supone que trataron de la legalización de las Juntas de Defensa de las distintas Armas.

Inspección en la frontera francesa
Marcha a la frontera francesa el coronel de la guardia civil señor González Escandón.

Su marcha tiene por objeto inspeccionar los servicios allí montados y evitar la exportación de ganado y subsistencias.

Santiago Rusiñol, robado
En la plataforma de un tranvía sustrajeron la cartera a Santiago Rusiñol. Contenia 250 pesetas en billetes.

Pocas horas antes llevaba 3.000 pesetas.

El empréstito de la Mancomunidad
Conforme se esperaba, el empréstito de la Mancomunidad ha quedado cubierto tres veces.

El «Osado»
Llegó ayer el torpedero «Osado», con el funcionario diplomático que pasó a ésa a recoger el testamento del Archiduque Luis Salvador.

¿Maura ha sido invitado por el Rey para ocupar el Poder?
Una alta personalidad llegada de Madrid me asegura que el Rey procuró vencer a Maura de que debía encargarse del Poder, viendo fallidos sus deseos el Monarca, ante la insistente negativa de don Antonio.

La Pia Unión de San Miguel.—Primera piedra de una ermita
Ayer regresó la Pia Unión de San Miguel, que se había trasladado a Monserat para asistir a la colocación de la primera piedra de una ermita que llevará el nombre del Santo de su advocación.

Desfiló por varias calles, formando procesión.

Palou Garí

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—Santos Norberto y Claudio, obispos y confesores.
Concluyen en la Merced, en honra de San Antonio de Padua, en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis y media y misas de media en media hora hasta las nueve inclusive y otra que se dirá a las once; por la noche, continuación del Treceñario y novena con sermón por el Reverendo don Juan Amengual, Vicario de San Miguel, y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Cruz, a las diez, se cantará Misa para las almas de los Asociados del Sagrado Corazón de Jesús fallecidos en este último año.

En Montesión, por la tarde, a las siete, comenzará la solemne novena del Corazón de Jesús con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. P. Luis Casas, S. J.

Visita.—A Nuestra Señora del Buen Camino, en Santa Cruz.

Objetos para regalo
Últimas creaciones

EL ÁGUILA—BROSSA, 30

Sueltos y noticias

Nota agrícola

Leemos en el último número del semanario «El Felanigense».

«El martes cayeron sobre esta ciudad y su término algunos aguaceros de una violencia tal, que el agua caída en las pocas que duró su intensidad máxima, representa más de lo que en junto pueden sumar todas las lluvias invernales de este año».

Aunque algo tardamente, este meteorólogo ha venido a completar con exceso las reservas de humedad que conviene resista los rigores del verano. Podrá haber tenido esta lluvia el inconveniente de encamar algunos sembrados y retardar la última labor de los viñedos; pero si no tiene ulteriores consecuencias, si vuelve rápidamente el estado atmosférico normal, sin que aquella humedad haya influido en el desarrollo del mildew, probablemente latente en muchas viñas, el beneficio obtenido será importante y de él se podrá formar idea a la recolección de la cosecha.

Lo que ha tenido consecuencias fatalísimas ha sido un ciclón que el mismo día barrió materialmente cuantas plantaciones encontró a su paso. Se desencadenó sobre los pedros La Plana y Can Gelat, llegando hasta Porto Petra; no resistieron a él los árboles de mayor corpulencia y a casi todos los dejó en estado de imposible reposición; de manera que los daños ocasionados son de gran importancia, aun teniendo en cuenta que el huracán no se extendió en anchura, arrasando solamente una faja relativamente estrecha».

El puerto de Mahón
La «Gaceta» publica un Real decreto autorizando al Ministro de Fomento para autorizar la subasta de los trabajos de dragado del puerto de Mahón.

Riña
Por la guardia municipal han sido denunciadas varias mujeres que, por cuestiones de familia, sostuvieron acalorada riña en la calle de la Vidriera.

Denuncia
La policía ha denunciado a una mujer que efectuaba rifas, lo cual está prohibido por las vigentes disposiciones, en la vía pública.

La fiesta de la Trinidad
Anteayer se celebró en el barrio de la Alfarrería la fiesta callejera de la Trinidad.

Se vió concurriridísima.
El almendrán en Felanitx

Leemos en el último número del semanario «El Felanigense»:

«Continúa sostenida la baja en el precio del almendrán».

En este mercado se cotiza a razón de 76 00 pesetas los 42 37 kilos, pero se hacen poquísimas transacciones».

Tarifas rebajadas
La Jefatura de Obras públicas de esta provincia ha circularo las oportunas órdenes para que sean rebajadas algunas de las tarifas que regulaban el tráfico de la línea de Santany, conforme tenía solicitada la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca».

Robo en el Mollet
En el «Mollet», en el taller de herrería de don Mateo Maura Verger, se cometió, días atrás, un robo, consistente en tres trozos de cadena, dos planchas y otras piezas, todo de hierro, más buen número de tornillos viejos de latón.

La policía ha detenido, como presuntos autores del robo, a tres jóvenes, y ha recuperado, además, todo lo sustraído, que los cacos habían vendido en diferentes traperías.

Velero vendido
Ha sido vendido a unos armadores valencianos el pallebot «Tres Hermanos», de la matrícula de Andraitx.

Reses sacrificadas
Ayer fueron sacrificadas en el Matadero 13 reses vacunas y 114 corderos.

Ganado
El vapor «Mahón» ha traído hoy ganado vacuno para el consumo público de esta ciudad.

AVISO

ERNESTO GUARDIA, fundador, director-artístico y único propietario de la acreditada FOTOGRAFIA AMER establecida desde su fundación en la calle de Quint n.º 19 junto a la Tenda Fonda participa a su distinguida y numerosa clientela que no se ha trasladado de casa, ni ha montado ninguna sucursal en Palma y que no deben confundir su acreditada casa con otra fotografía que con el mismo nombre AMER se ha establecido recientemente.

Clases particulares

Bachillerato -- Magisterio -- Lenguas
Se admiten unos pocos alumnos, durante el presente verano.

Informes: Sr. Comisario de los Boys-Scouts (Imprenta, 2-1.º).

Grandes Almacenes

EL AGUILA

COLÓN, 39, PALMA DE MALLORCA

Sucursales

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza

Ropas confeccionadas

para Caballero, Señora, Niño y Niña

Gorras, Sombreros de paja, Calcetines,

Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes,

Pañuelos, etc.

Precio fijo

Ventas al contado



Guardapolvos de dril, igual al modelo De ptas. 7 a 12



Trajes sira negra D. ptas. 32 a 56 Americanas de alpaca negra De ptas. 10 a 34 Pantalones de franela blanca o listada De ptas. 15 a 25



Trajes modelo London jerga azul para niños de 4 a 9 años De ptas. 22 a 34



Trajes Matelet de vicuña o jerga, para niños de 4 a 9 años De ptas. 14 a 32



Busa voile, en blanco y negro De ptas. 5'50 a 7



Paletot de tricot de seda o lana, de colores lisos, negro marino, cre gris, etc. De ptas. 14 a 57



Abrigos de tricot de lana, colores lisos De ptas. 63 a 75



N.º 55 B'usa batista listada a ptas. 4'50 La misma, en nipsis blanco y negro D. ptas. 4 a 4'50



Trajes de marinera, de lanilla azul, para niñas de 4 a 9 años De ptas. 32 a 38 Los mismos, de dril blanco De ptas. 13 a 24



Vestido de voile blanco, con bordados De ptas. 7 a 10



LA SALUD recuperada en la naturaleza ENFERMOS CRÓNICOS LEED

¿Sufre enfermedades nerviosas? ¿Neurastenia? ¿Dolores reumáticos de espalda y riñones? ¿Tenéis desarreglos del estómago, del hígado y de los intestinos? ¿Adeigazáis? ¿Se os debilita la memoria? ¿Bacontráis dificultad en conciliar el sueño y os levantáis más fatigados que cuando os acostasteis? ¿Sufre parálisis? ¿Os encontráis agitados de fuerza intelectual o corpora? Si sufrís alguna de estas enfermedades, habiendo probado los mejores específicos conocidos sin ningún resultado, no os desesperéis, que nuestro infalible e inofensivo remedio lo encontraréis en la naturaleza usando sin vacilar el maravilloso

CINTURÓN ELÉCTRICO GALVANI

poteroso procedimiento curativo, que ha devuelto la salud, la vida y la felicidad a millares de pacientes que se consideraban incurables. Estos enfermos crónicos, a quienes las drogas y medicinas no les ha curado, nuestro CINTURÓN ELÉCTRICO les ha devuelto con rapidez el cuerpo humano en forma de las energías de la juventud, el tono y el vigor neuromuscular, desapareciendo como por encanto la enfermedad e inundando el cuerpo de salud y vida.

Marca registrada núm 28157

al cuerpo humano en forma de las energías de la juventud, el tono y el vigor neuromuscular, desapareciendo como por encanto la enfermedad e inundando el cuerpo de salud y vida.

Cura durante el sueño. Éxito seguro
DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES EXTRANJERAS SIN VALOR
CONSULTAS Y LIBROS GRATIS. IDANSE AL

Instituto Electrotécnico

Rambla del Centro, 12, principal.-BARCELONA

Aviso interesante.-Nuestro delegado en Palma

participa a los enfermos de esta Isla, que se encontrará en Palma de Mallorca los días 9, 10 y 11 de Junio, hospedándose en el Gran Hotel, en donde recibirá a los que deseen consultarle, de 9 a 1 y de 3 a 6, ofreciendo el CINTURÓN ELÉCTRICO a todos los enfermos que lo soliciten, apropiado para cada caso concreto.

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALÁN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan spones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los lleven.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia. LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, lagas, angias, brocquitas, escrófulas, granos, etc. y siempre que éste indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc. CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio. Precio del frasco: 3 pesetas. Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Juventud eterna

Se consigue usando el AGUA TROU FANTE PROGRESIVA. La única verdad para hacer desaparecer las canas. Se garantiza no contener nitrato de plata ni sustancia alguna nociva para la salud. Nomancha el cutis ni la ropa. PRECIO: 5 PESETAS FRASCO. De venta en Palma; en la Perfumería Inglesa, Cadena, 6.—Perfumería La Oriental, Quil, 1 y 3.—Perfumería de don Lucas Canals, Brasa, 10, y en Sóller, Hermanos Estados, Plaza Constitución, 16 y en Perfumería La Artística, Luna 5 y en todas las principales perfumerías de España.



Sándalo Pizo Mil Pesetas

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores de las que el doctor Pizo de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso París 1889. Veinticinco años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Madrid; varias Corporaciones científicas y renombrados prácticos de la medicina las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares. Precio 14 reales.—Farmacia del doctor Pizo plaza del Pino, 6-Barcelona y principales de España y América. Se remiten por correo anillo-paado valor. Farmacia de Antonio Maura-Palma.

Artículos de goma

AMIANTO Y EBONITA

Reparación de Neumáticos y Cámaras

E. CODINA, Unión, 8, Palma (Entre Mercado y Borne)

Remeys segus y ben provats

XAROP VERMÍFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Capaç de trobar mes segur per metes es cuchs y per donar bon colze y molla gana a n'els infants malaltiosos. CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia fa desapareixe es cuchs de poll y ses demés dureses de's peus. PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se tossina, mentenen fresca la boca, agradable e'atle evitan al fumados les molesties dela mala respiracion. Sense pigues, barts, ni cap llejtura, quedan ses seuyoretos que restan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA. Es Bragués més ben perfeccionat y millors instruments de CIGARRILLAS. Se troben a se POTEGARIA de SUREDA y LLITERAS. De venta el por major.—Farmacia d'es sou preparador COSTA D'EN BROSSA. NÚM. 9.—PALMA DE MALLORCA

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas curiosa no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura. DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Ferretería LA CATALANA

MIGUEL CASELLAS (Sucesor de Castellón) Fabricante de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, etc. Visagras y herrajes para puertas PLAZA BANCH DE S'OLI—PALMA

Préstamos hipotecarios

sobre fincas rústicas y urbanas de Mallorca disponib es al acto 15.000.000 de pesetas. Interés 5 por 100 al año. Tiempo para cancelar el préstamo, 50 años amortizando a voluntad del prestatario rapidez y reserva absoluta. Dirigirse Abdón Bordoy, Cauda, 33, 1.º 2.º Barcelona.

Peluquera peinadora

madriellá, sabiendo hacer la ondulación Marsellé, se ofrece a domicilio. Ofertas a Centro de Anuncios.

NUEVA REMESA DE PLUMAS TINTERO

"CONKIN,"

de llenadura automática. La pluma de bois lo más cómoda y de mejores resultados. PAPELERÍA PLANELLS Sindi ato, 59, Palma.

Ferrer Hermanos

Pintores, Decoradores, Empapeladores Miñonas, 32, Palma

PÍDASE EN TODAS PARTES

ZARZAPARRILLA MÚNERA

GARANTIA DE BUENA SALUD ES LA SANGRE PURA LA

HACE SANGRE PURA CURA LAS IMPUREZAS DE LA SANGRE QUE CAUSAN LOS HERPES, EXCEMAS, ERUPCIONES GRANOS, CUTÁNEAS GRANOS, ZARZAPARRILLA DE HONDURAS, EN EL ACREDITADO LABORATORIO MÚNERA CASA FUNDADA EN 1875, BARCELONA

MURATTIS

Son los mejores cigarrillos

De venta Principales Estancos.